

# ADMINISTRATIVER BERICHT

DEM

HOHEN BUNDESRATE ERSTATTET VOM SCHWEIZ. GENERALKOMMISSÄR  
AN DER WELTAUSSTELLUNG VON 1900

---

HERR BUNDESPRÄSIDENT,  
HERREN BUNDESRÄTE,

Nachdem nun die Aufgabe, die Sie mir durch meine Wahl zum Vertreter der Eidgenossenschaft, der Aussteller und der schweizerischen Interessen bei der Direktion der Weltausstellung von 1900 übertragen haben, zu Ende geführt ist, beehre ich mich, Ihnen über die unter meiner Leitung vom schweizerischen Generalkommissariat während meiner Amtsdauer, das heisst während drei und ein halb Jahren, ausgeführten Arbeiten Bericht zu erstatten.

Ich habe es ebenfalls für passend erachtet, die vom Vorort des Schweizerischen Handels- und Industrievereins gemachten Vorstudien kurz zu erwähnen. Dieser Verein hatte sich, wie Sie wissen, trotz seiner grossen Arbeitslast bereit erklärt, während des Jahres 1897, als ich durch andere Amtspflichten verhindert war, alle meine Zeit und meine Kräfte der Vorbereitung meiner Aufgabe zu widmen, die Funktionen eines provisorischen Ausschusses zu übernehmen. Es sei mir daher gestattet, gleich zunächst dem Vorort zu danken für die wertvolle Unterstützung, die er mir bei diesem Anlasse zukommen liess, sowie für die zuvorkommende Mithilfe und die sachkundigen Ratschläge, die ich während der ganzen Dauer der Arbeiten des Kommissariats bei ihm gefunden habe.